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Под лозунгом «Подними голову» 6 апреля в Звездном городке прошел Космический
форум, приуроченный к 55-летию годовщины полёта в космос Юрия Гагарина. В нем
принял участие председатель Государственной Думы Сергей Нарышкин.  
  Не потренируешься – не полетишь  Любому полету в космос предшествуют долгие
тренировки на земле. В том числе – на комплексном тренажёре транспортного
пилотируемого корабля «Союз» ТДК-7СТ3. Принцип его работы Сергею Нарышкину
объяснила сама «Чайка». Такой позывной был в своё время у заместителя председателя
Комитета Госдумы по международным делам Валентины Терешковой. Тренировки на
этом аппарате начались ещё в 1978 году и проходят по сей день.
     
 «Электронную начинку только меняем, корпус тот же самый», – пояснил начальник
Центра подготовки космонавтов имени Юрия Гагарина Юрий Лончаков. На тренажёре
отрабатывается спутниковая навигация, а также штатные и внештатные ситуации,
которые могут возникнуть в ходе полёта. Всего же с 1960 года специалистами «НИИ
Авиа-ционного оборудования» было разработано около 30 комплексных и
специализированных тренажёров, некоторые из них до сих пор используются в Центре
подготовки космонавтов. Но тренировки уже не проводятся, к примеру, на точной копии
станции «Мир» – сама станция теперь покоится на дне океана.    Планов громадьё  Апр
ель 2016 года для российской космонавтики – особенный месяц. В этом году мы
отмечаем 55-ю годовщину первого полёта человека в космос, и совсем скоро, 27-го
апреля будет произведен первый пуск с космодрома «Восточный». «Нам есть что
показать и о чем отчитаться», – сказал генеральный директор корпорации «Роскосмос»
Игорь Комаров.
«Когда упомянули о пуске с космодрома Восточный 27 апреля, я обратил внимание, что
110 лет назад именно 27 апреля начала работу первая Государственная дума
Российской империи, – сказал Сергей Нарышкин. – А сейчас этот день в нашем
календаре уже четвертый год отмечается как день российского парламентаризма. Я не
хочу сказать, что какой-то глубокий символизм в этом, но для всего депутатского
корпуса Российской Федерации первый пуск будет приятным событием, и я уверен, что
все будет гладко, хорошо и надежно».
Глава «Роскосмоса» сообщил, что сейчас обсуждается строительство новой
ракеты-носителя, идет разработка двигателей. Уже принято решение о пуске новой
ракеты-носителя в 2021 году с космодрома Восточный. Второй обсуждаемый вопрос –
создание перспективного пилотируемого транспортного кораб-ля нового поколения
корпорацией «Энергия». Сейчас в завершающей стадии находятся работы над новым
многоцелевым научным модулем для МКС, первый запуск которого запланирован уже на
2017 год.
В этом году была утверждена федеральная космическая программа, в которой
отражено развитие космонавтики на десять лет вперед. По словам Игоря Комарова, «на
это выделяются серьезные деньги». Ко всему прочему, продлены договоры по
совместной работе на МКС. «Наши коллеги из НАСА хотят работать вместе, проводить
долгосрочные миссии, идти от околоземной орбиты к Луне и дальше», – подчеркнул
глава «Роскосмоса».    Смелость 
и упорный труд    По мнению первого заместителя председателя Комитета Госдумы по
науке и наукоёмким технологиям Владимира Кононова, для прорыва в исследовании
космоса потребовалось две вещи – смелость и упорный труд.
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«Представьте, чего достигнет человечество еще через 55 лет! – сказал депутат. – Мы
можем освоить Марс, выйти за пределы Солнечной системы! Нужно мечтать, нужно
верить, нужен смелый расчет и упорный труд, и тогда будущее будет победным».
Владимир Кононов рассказал, что входит в группу депутатов, которые готовят поправки
для закона о космической деятельности. Скорее всего, его уже будет принимать Дума
нового созыва, но космической отрасли, по его словам, постоянно уделяется самое
пристальное внимание со стороны президента, Правительства и парламентариев.
«Я обратил внимание на лозунг Космического форума «Подними голову!» На мой взгляд,
речь здесь идет не только о том, чтобы посмотреть в небо. Россия поднимает голову,
несмотря на все сложности, экономические санкции, которые сказываются, но не
остановят ни нашу жизнь, ни полеты людей в космос. Все экономические предпосылки,
чтобы быть первыми в космосе, у нас есть», – уверен депутат.  
  (www.pnp.ru)  
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